



PRESSEINFORMATION

Museum im Deutschhof

BERNHARD HOLASCHKE

Everything is an Artist

Installation im Auftrag der Städtischen Museen Heilbronn,

Durchgang zum Deutschhof, täglich 17 – 23 Uhr

– Als typischer Visual Artist seiner Generation hat sich Bernhard Holaschke von traditionellen Gattungsgrenzen verabschiedet. Er ist ein Grenzgänger, der sich zwischen der traditionellen Malerei und den neuen Medien, bevorzugt Video, bewegt und dabei collagiert, zitiert und sampelt. Die so entstehenden Bilder lassen den Betrachter an Aufnahmegrenzen stoßen und scheinen ihn mitunter zu überfordern. Erst nach mehrmaligem Betrachten ist die hinter den wiederkehrenden Motiven und Bildwelten stehende innere (Werk-)Struktur zu erkennen. Dabei spielen generationsspezifische ikonische Bilder aus Grafik, Werbung und dem World Wide Web sowie aus der Kunst und ihrer Geschichte eine bedeutende Rolle.

– Hieran knüpft Holaschkes Videoinstallation für das Museum im Deutschhof Heilbronn an, das im Rahmen der Kulturnacht der Stadt Heilbronn entstand. In Auseinandersetzung mit der Museumssammlung spielt der Titel des Videos auf das Beuys-Zitat „Jeder Mensch ist ein Künstler“ an, wobei Holaschke nicht auf den Menschen, sondern auf die Dinge fokussiert. An erster Stelle stehen dabei die von Beuys in die Kunstgeschichte eingeführten rätselhaft-magisch anmutenden Gegenstände wie Fett, Filz, Honig oder Schlitten. Diese werden entzaubert und humorvoll in einfache, mitunter naive Bildsequenzen überführt. So entsteht ein universell verständlicher Kosmos parallel zu dem der Kunst, der die Frage nach der Relevanz und Dauer unserer musealisierten Dokumente kultureller Identität aufwirft.

Zur Person

Bernhard Holaschke ist dem hiesigen Kunstpublikum durch seine Ausstellung *I DO MANY THINGS* bekannt, die er im vergangenen Sommer in der Galerie Inselfpitze Heilbronn ausgerichtet hat. In Heilbronn geboren, verschlug es den Künstler rasch in die weite Welt. Das Reisen sowie das in Bewegung sein sind daher auch Bestandteile seiner künstlerischen DNA.



Nach seinem Studium an der Kunstakademie Düsseldorf lebt und arbeitet Bernhard Holaschke gegenwärtig als freischaffender Künstler in Berlin und Prien am Chiemsee.

Fotocredit:

Bernhard Holaschke, Videoinstallation „Everything is an Artist“, 2024, © Städtische Museen Heilbronn, Foto: Nico Kurth

Über Ihr Interesse und eine Berücksichtigung in Ihrem Medium freuen wir uns.

Pressekontakt

Presse- und Öffentlichkeitsarbeit
Städtische Museen Heilbronn
Deutschhofstraße 6
74072 Heilbronn
07131 56-3693
presse-museen@heilbronn.de